

La puerta de la fe (Act 14, 21-28)

por ANGEL MATUTE.

El libro de los *Hechos* que, a primera vista, aparece como una lectura fácil de comprender, con una trama lógica y un tema uniforme, es un estuche de sorpresas. Cuando uno se adentra un poco en su estudio, cuando se quiere ahondar en su estructura y composición, inmediatamente saltan las dificultades. Por ello, nada de extrañar que haya sido un libro muy estudiado y, en lo que va de siglo, haya visto aumentarse su bibliografía en la que todos sus problemas han sido tratados con seriedad. Casi podríamos tener como excepción la perícopa elegida para estudio. Son escasísimos los artículos que la consideran de un modo directo y los mismos comentarios generales pierden aquí su extensión y amplitud. No porque la perícopa carezca de importancia, puesto que es el resumen del primer viaje del Apóstol y la clave para captar la resonancia de la asamblea ecuménica de Jerusalén, sino por no encontrar los graves problemas que presentan muchos pasajes de los *Hechos*. Sin embargo, aunque sea brevemente, en este trabajo tocaremos todas las cuestiones que se suelen tratar en la exégesis moderna: *fuentes y vocabulario; estructura; contenido doctrinal; encuadramiento de la perícopa en el complejo de los Hechos*. En el estudio de estos temas debe resaltar el significado de esta sección que nos atrevemos a afirmar que representa uno de los momentos más trascendentales de los *Hechos*.

FUENTES Y VOCABULARIO

No se comprende hoy estudiar un pasaje de los *Hechos* sin hablar de la cuestión de las fuentes. Problema difícil que ha

HELMANTICA, XXI, 1970, 421-439.